

Acuerdo. El partido guinda indicó que existen coincidencias en propuestas como el voto electrónico

JORGE X. LÓPEZ

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), afirmó que la intención de incluir a la Comisión de Gobernación y Población en el análisis de las 50 iniciativas de reforma electoral, es para encontrar puntos de coincidencia entre todas las fuerzas políticas.

Esta comisión es presidida por el diputado y dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno, conocido como *Alito*, de quien los integrantes de Morena en este órgano legislativo habían pedido su remoción, tras la polémica que se suscitó por los audios que presentó la gobernadora de Campeche, Layda Sansores.

Robledo Ruiz explicó que ahora a los trabajos de la Comisión de la Reforma Electoral se sumarán la de Gobernación y Población, además de la de Puntos Constitucionales, y de esa manera se podrán estudiar de manera más especializada las iniciativas, identificar los temas donde existen coincidencias y determinar si hay materia para proponer una reforma a la Constitución.

Comentó que algunos de los temas donde existen coincidencias son el voto electrónico, la reducción

DIPUTADOS ESTUDIAN 50 INICIATIVAS PRESENTADAS

Comisión que preside *Alito* entra al análisis de reforma electoral



DECISIÓN. Los legisladores examinarán 50 iniciativas de reforma, las cuales fueron previamente discutidas en el Parlamento abierto.

de costos en el sistema electoral, la imparcialidad de consejeros y magistrados, así como la duración de los spots.

Robledo Ruiz recordó que no hay una propuesta formal de reforma electoral presentada por el PRI, pero en medios de comunicación se ha ventilado que estarían de acuerdo

en que se revise el monto de dinero que va a los partidos, como prerrogativas, el tamaño de las asambleas legislativas del país y los costos de los procesos electorales.

“El PRI y Morena tienen esos puntos en común, porque Morena ha hecho suya la iniciativa del presidente López Obrador, el PAN tiene otras

INE firma convenio anticorrupción

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SESNA) firmaron un convenio para detectar y sancionar actos de corrupción en el ámbito electoral.

Al respecto, el consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello, precisó que “el convenio fortalecerá el circuito de exigencia financiera y comercial que los últimos años hemos venido desarrollando en el INE, en colaboración con otras instituciones del Estado mexicano para fiscalizar el dinero invertido en la competencia política”.

Afirmó que, aunque el INE no

forma parte del Sistema Nacional Anticorrupción, “siempre hemos sido y seguiremos siendo parte de la alianza institucional para combatir este flagelo que sigue siendo uno de los más ominosos y nocivos pendientes de la transición democrática, el efectivo combate a la corrupción”.

Córdova Vianello abundó que para el Instituto “este convenio constituye una herramienta más que contribuirá a elevar el contexto de exigencia de las actividades y operaciones comerciales y financieras que lleven a cabo los partidos políticos”. /ÁNGEL CABRERA

propuestas en donde coincide con el PRI, no con Morena. Pero de entre todas, algo puede salir”, apuntó.

Insistió en que la iniciativa del Presidente es muy completa porque abarca varios aspectos, como la organización del Instituto Nacional

Electoral (INE) y del Tribunal Electoral, además del tamaño y el alcance de las asambleas legislativas.

Finalmente, el morenista confió en que los legisladores harán un esfuerzo y antepondrán el interés del país sobre el particular o de partido.

Turna 50 iniciativas Mesa Directiva de San Lázaro

Va reforma electoral a comisión de Alito

Confían en Morena en que se avalen diversos cambios constitucionales

CLAUDIA SALAZAR

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a la Comisión de Gobernación, presidida por el priista Alejandro Moreno Cárdenas, "Alito", la iniciativa de reforma electoral, para que participe en su dictaminación.

Al final de la sesión del pasado martes se dio a conocer el comunicado sobre la corrección de turno de 50 iniciativas de todos los grupos parlamentarios.

La presidenta en turno de la mesa, la morenista Karla Almazán, informó que se modificó el trámite de las iniciativas a las Comisiones Unidas de Reforma Política Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación y Población, para dictamen.

"Actualícense los registros parlamentarios", pidió la legisladora, al asignar a la comisión de Moreno la iniciativa del Ejecutivo federal, que el priista dice rechazar.

Además de la iniciativa de reforma constitucional propuesta por el Presidente de la República, se incluyen 24 iniciativas de Morena.

Otras 8 iniciativas son del PAN, siete del PRI, cinco de Movimiento Ciudadano, 4 de PT y una del Congreso de Aguascalientes.

Entre las propuestas del PRI que se incluyeron está una de Eduardo Murat, sobre segunda vuelta electoral; otra de Miguel Sámano, de requisitos para ser diputado y senador, y del coordinador Rubén Moreira en materia de representación proporcional de diputados.

También otra del PRI que firmó Shamir Fernández, antes de pasarse a Morena, de modificaciones a los artículos 41, 53 y 56 de la Constitución.

Dando y dando...

Las bancadas de Morena y PT cerraron de manera temporal el paso a Moreno en la Comisión de Gobernación.



El 10 de agosto, en plena embestida contra el priista, se votó a favor de su destitución como presidente del órgano legislativo.



El 27 de septiembre, una vez que el PRI dio su voto a favor de la militarización, Moreno pudo retomar su cargo sin contratiempos.

Otras dos iniciativas del PRI, que dictaminaría la comisión de Moreno, son de Angélica Aceves, de cambios al artículo 41, y de Lázaro Jiménez respecto de acciones afirmativas sobre jóvenes.

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, dijo que es una propuesta para definir hacia dónde puede ir la reforma electoral.

"Tenemos la posibilidad de empezar a discutir a partir de un documento que sea 'disparador' de la discusión y que, por aproximaciones sucesivas, podamos ir confeccionando un dictamen para que sea sometido ya a consideración de los propios integrantes de las Comisiones Unidas.

"Pensamos que podemos construir no necesariamente de unanimidad ni de consenso, pero sí con mayorías, algunas reformas de carácter constitucional que benefician la democracia en México y hace mucho más asequible para todos que se garantice la certeza, la legalidad, la imparcialidad, la transparencia en los procesos electorales, que cuesten menos y que avancemos a un modelo electoral en México mucho más democrático, siempre en evolución", dijo.

Acusa Sansores entrega de dinero a perredistas

IRIS VELÁZQUEZ

La Gobernadora morenista Layda Sansores acusó al PRD de recibir dinero del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, para mantener una alianza.

En su programa "Martes del Jaguar", Sansores mostró presuntas conversaciones de WhatsApp entre Hugo Gutiérrez, secretario de finanzas del PRI, y Moreno, que datan del 17 de diciembre de 2020.

La coalición Va por México se conformó el 22 de diciembre de ese año.

El interlocutor y el encargado de reportar avances con partidos de la oposición fue Gutiérrez, según la información difundida por la Gobernadora. En ese entonces, la inconformidad habría surgido por desacuerdos con los puestos.

"El PRD está en la postura de apoyarnos, que estemos igual en la propuesta de presidir la mesa de fiscalización y financiera", le comunica a Moreno.

Este mensaje, según Sansores, incomodó al líder del PRI, por considerar que su partido debería estar a la cabeza de esa mesa.

"Ahí pura verga, a chingar a su madre. No la pueden presidir. Diselo a

(Rubén) Moreira", se lee en el mensaje.

Supuestamente, Moreno señaló que el tema fue tocado con Luis Espinoza Cházaro, diputado perredista, quien comprometió su palabra a ese respecto.

"Habla con Moreira, dile que te dije (que) ya hablé con Cházaro, dio su palabra y el apoyo al PRI", se lee.

De acuerdo con las filtraciones de Sansores, el 18 de diciembre a las 14:00 horas, Hugo Gutiérrez, se reuniría con Moreira y los representantes de partidos para llegar a acuerdos sobre ese y otros puntos relacionados con la alianza.

El 23 de diciembre de 2020, Gutiérrez le habría informado a Moreno que el PRI recuperó la Mesa de Fiscalización y Financiera, y que entregó el "medio iPad que hacía falta".

El 4 de mayo de 2021 Gutiérrez y Moreno hablaron de un pago convenido de 15 millones de pesos, de los que finalmente, según lo mostrado por Sansores, el PRD recibió 10 millones, según la misma fuente.

"De los 15 mdp que le íbamos a dar al PRD, redireccionamos 5 mdp a los temas que estamos resolviendo. Sólo le daría 10 mdp", expuso Gutiérrez.



El subsecretario de Seguridad Pública federal, Ricardo Mejía, emprendió una campaña en la que acusó al Gobernador priista Miguel Riquelme de extender el Moreirato.

Apura Mejía plan... electoral

REFORMA / STAFF

En plena discusión por la inseguridad, homicidios y “baños de sangre” en el País, el subsecretario de Seguridad Pública (SSP) y aspirante morenista al Gobierno de Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja, aceleró su campaña electoral por la gubernatura de Coahuila.

En redes sociales, el funcionario federal emprendió una campaña en la que acusa de corrupción al Mandatario Miguel Ángel Riquelme (PRI) y a su delfín Manolo Jiménez, ex Alcalde de Saltillo y actual Secretario de Desarrollo Social local.

Mejía Berdeja acusó al Gobernador priista de encabezar un “cártel inmobiliario” y de pretender extender el Moreirato, luego de las administraciones de Humberto Moreira, Rubén Moreira y Riquelme.

“El corrupto Miguel Riquelme trae a su candidato MoreiraIV, Manolo Jiménez, del cártel inmobiliario de Saltillo en campaña anticipada,



En un video, el aspirante morenista al Gobierno de Coahuila, dijo que se hostiga a opositores al Moreirato.

pero tiene a su servicio al Instituto Electoral de Coahuila que no hace nada al respecto y con parcialidad hostiga a opositores al Moreirato.

“Todos los ataques de Miguel Riquelme y Manolo Jiménez, su caterva de priistas corruptos, de sus comparsas y esquiroles confirman nuestro crecimiento como la única opción de cambio para Coahuila y la única vía para acabar con el Moreirato corrupto. Ya se van los corruptos, ya se van”, escribió en su

cuenta de Twitter.

Sostuvo que el “corrupto Gobernador de Coahuila y representante del impune Moreirato, es la mano que mece la cuna de los ataques a la 4T en Coahuila en desplegados publicados en medios en la Ciudad de México”.

Además de Mejía Berdeja, aspiran a la nominación de Morena al Gobierno de Coahuila el senador Armando Guadiana y el ex diputado federal y ex senador panista, Luis Fernando Salazar.

POR YVONNE REYES

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, el morenista Juan Ramiro Robledo Ruiz, reconoció con respecto a la reforma político-electoral que hasta el momento en el único tema que ha logrado acuerdos es sobre la utilización de la urna electrónica.

Sin embargo, confió en que en los próximos días se alcancen algunos acuerdos con los grupos parlamentarios de oposición para elaborar un dictamen que pueda discutirse en las comisiones unidas de Reforma Política, de Gobernación y en la de Puntos Constitucionales.

Consideró que lo deseable es que la reforma electoral se apruebe previo a que termine el actual periodo de sesiones de la Cámara de Diputados, aunque admitió que dependerá de la capacidad de diálogo con la oposición, antes de que venga la renovación de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) en abril del próximo año.

Robledo Ruiz recordó que hay 50 iniciativas de distintos partidos en materia electoral y que se hará un esfuerzo para buscar las coincidencias en algunos temas en los que pudieran converger con los grupos parlamentarios de la oposición.

"Yo creo que haciendo un esfuerzo, y anteponiendo al interés particular o de partido el del país, podemos encontrar puntos que acerquen a lo que pudiera ser una propuesta

#ReformaElectoral

Urna electrónica, punto en común



El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz recordó que hay 50 iniciativas de distintos partidos en materia electoral.

El diputado Juan Ramiro Robledo llama a buscar coincidencias para aprobar la reforma antes de que concluya el periodo de sesiones y se renueven consejeros electorales

común de las tres comisiones para elaborar el dictamen. He identificado hasta cuatro puntos que acercan a algunos partidos entre sí y que pueden conformar una mayoría. Hay uno

que es común a todos: la urna electrónica".

Manifestó que hay algunos temas en los que coinciden algunas bancadas de oposición, "no solo el PRI sino también

el PAN, entonces solo hay que dialogar con ánimo de mejorar y hacer menos oneroso el sistema electoral en México".

Por ejemplo, dijo, los priistas están de acuerdo con que se revisen los montos del dinero que va a los partidos como prerrogativas, así como reducir el número de legisladores, que se revise el costo de los procesos electorales y algunas funciones de los órganos electorales sin ánimo de dañar ninguna institución sino mejorarlas.